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PROVINCIAL OVALLE CAYÓ FRENTE 
DEPORTES COLINA EN LA LIGUILLA 05

VIOLENTO ROBO VIVIENDA

ENCAPUCHADOS ASALTAN Y 
GOLPEAN A ADULTO MAYOR

Un hombre de 81 años sufrió heridas en la cabeza con la empuñadura de un arma de fuego 
en medio de un violento robo registrado la madrugada de este sábado. Según la PDI, la 
víctima había sufrido un robo la mañana anterior y los sujetos dejaron las especies apiladas, 
para luego sustraerlas. Serían al menos tres sujetos, que actuaron a rostro cubierto. 03

C
E

D
ID

A

EN CONDICIÓN DE VISITANTE POR 3-2

UNIDAD DE DIÁLISIS DEL HOSPITAL DE OVALLE CUMPLIÓ UN AÑO DE FUNCIONAMIENTO 04

CON DIRIGENTES DE LA 
AGRICULTURA NACIONAL

PIDE MÁS APOYO PARA 
LOS DOCUMENTALISTAS

MINISTRO 
REVISA 
PROPUESTAS DE 
MONTE PATRIA

SERGIO 
OLIVARES Y 
SU PASIÓN 
AUDIOVISUAL

08

02



EL OVALLINO  DOMINGO 9 DE OCTUBRE DE 2022CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Analizan junto al Ministro de Agricultura 
propuestas emanadas desde Monte Patria

SOBRE EL FORTALECIMIENTO DE LAS ORGANIZACIONES DE BASE

En la reunión en la que estuvo el jefe de la cartera agraria 
junto a representantes nacionales de las organizaciones 
campesinas, se discutieron puntos solicitados desde las 
bases montepatrinas, que buscan mayor presencia de las 
organizaciones locales en las políticas de Estado

Con el objetivo de exigir mayor par-
ticipación y protagonismo para las 
organizaciones sindicales campe-
sinas -propuesta impulsada desde 
Monte Patria- representantes de 
confederaciones nacionales se re-
unieron esta semana con el Ministro 
de Agricultura, Esteban Valenzuela, 
en una convocatoria en la que apro-
vecharon para revisar la actualidad 
del campo nacional.

En la reunión participó el presidente 
de la Confederación Nehuen, Rigoberto 
Turra Paredes, quien transportó las 
inquietudes montepatrinas y las ex-
puso sobre la mesa del jefe de la 
cartera agraria.

“Allí se expusieron los planteamientos 
que nosotros pedíamos, entre ellos 
fortalecer el trabajo de base con las 
organizaciones campesinas, ya que no 
sentimos que se está trabajando con 
las asociaciones de base. Aunque se 
estén entregando ayudas no creemos 
que hay un trabajo en conjunto. Así 
que el ministro escuchó muy bien ese 
planteamiento, porque después se 
politizan las ayudas cuando no hay 
presencia de dirigentes locales”, indicó 
el presidente del Sindicato Campesino 
de El Palqui, Fidel Salinas.

Destacó que en la reunión se planteó 
que las políticas públicas del Ministerio 
no serán validadas mientras no haya 
verdadera participación territorial de 
los propios actores de la agricultura.

“Es que las políticas de Estado se 
deben hacer con los protagonistas 
de los territorios, que son las or-
ganizaciones, los productores y los 
dirigentes locales”, apuntó el diri-
gente gremial, quien destacó que el 
compromiso es fortalecer las mesas 
rurales campesinas, 

Adelantó que la próxima semana reci-
birán la visita del Seremi de Agricultura, 
con quien analizarán los avances de 
los programas de Monte Patria

VOZ NACIONAL
Al respecto, la presidenta de la 

confederación nacional La Voz del 
Campo, Patricia Molina, refirió que 
en la oportunidad pudieron destra-
bar varios problemas que estaban 
pendientes desde mayo, cuando se 
vieron las caras por última vez.

“Toda necesidad es una demanda y 
deben ser atendidas por el Estado de 
forma correcta, y para ello debemos 
aprender a formular el problema, im-
plementar una estrategia de solución 
y una evaluación. Nosotros debemos 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

Dirigentes nacionales campesinos revisaron junto al Ministro de Agricultura distintos temas, entre ellos algunas propuestas enviadas desde 
Monte Patria CEDIDA

dejar de pensar que la política es el 
arte de impedir que la gente participe 
en los asuntos que le conciernen, 
como dijo el escritor Paúl Valery en 
1943. En la evaluación debemos 
medir los impactos, que para la gente 
más vulnerable debe ser una política 
más universal, una política redistri-
butiva, y por ello es que decimos que 
los bonos llegaron a poca gente, es 
porque justamente, si bien es cierto 
el gobierno tomó una medida excep-
cional con los bonos, no creemos que 
fue cubierto el universo de la gente 
del campesinado más necesitado”, 
explicó la dirigente.

Reconocieron como valioso eso sí, los 
aportes del Gobierno a los pequeños 
productores.

“Queremos rescatar de este minis-
terio algunas cosas que son súper 
importantes: las políticas públicas 
implementadas por el Ministerio a 

nuestro juicio como confederaciones 
nacionales, creemos que anexar 60 mil 
millones de pesos al mundo agrícola, 
es una cantidad super importante”, 
agradeció Molina.

Aunque lamentó que el espíritu de 
equidad no se habría cumplido en 
esta ocasión.

“Solo que al ministro le pedimos de 
que fuese distribuido en función de 
las organizaciones del mundo cam-
pesino, porque tenemos constancia 
de que tenemos sectores de que 198 
agricultores usuarios de Indap, que 
eran de organizaciones campesinas, 
y los que recibieron el beneficio son 
30, entonces el impacto no era lo que 
tratábamos de conseguir”, apuntó.

OFICINA CERCANA
Señaló Salinas que con respecto a 

la propuesta de crear una oficina del 

Indap en la comuna de Monte Patria, 
ésta estaría en análisis según lo 
conversado en las últimas semanas.

“Con esto evitaríamos que nuestros 
campesinos tengan que ir a Ovalle 
o a La Serena para hacer trámites. 
Sabemos que esas decisiones no 
son inmediatas, pero creo que va por 
buen camino”, puntualizó.

“SE EXPUSIERON LOS 
PLANTEAMIENTOS QUE 
PEDÍAMOS, ENTRE 
ELLOS FORTALECER EL 
TRABAJO DE BASE CON 
LAS ORGANIZACIONES 
CAMPESINAS, YA QUE NO 
SENTIMOS QUE SE ESTÁ 
TRABAJANDO CON LAS 
ASOCIACIONES DE BASE”

FIDEL SALINAS

SINDICATO CAMPESINO DE EL PALQUI
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Encapuchados asaltan y golpean a 
adulto mayor de 81 años para robarlo

A LAS TRES DE LA MADRUGADA EN SU CASA EN AVENIDA LAS TORRES

Un adulto octogenario sufrió 
heridas en la cabeza en medio 
de un violento robo registrado 
la madrugada de este sábado. 
Según la PDI la víctima había 
sufrido un robo la mañana 
anterior y los sujetos habían 
dejado las especies apiladas 
para sustraerlas en horas de 
esta madrugada

Un nuevo hecho violento contra 
un adulto mayor de la comuna se 
registró alrededor de las tres de la 
madrugada de este sábado en una 
residencia de la avenida Las Torres, 
en un hecho que se encuentra en 
etapa de investigación por parte de 
las autoridades policiales. 

El hecho fue denunciado ante 
Carabineros, aunque posteriormente 
el Fiscal de Turno instruyó a la Policía 
de Investigaciones para que realizara 
las diligencias de rigor.

Al respecto del hecho delictivo, el 
jefe de la Brigada de Investigación 
Criminal Ovalle, subprefecto Daniel 
Leal, señaló que funcionarios de la 
Bicrim de Ovalle, concurrieron du-
rante la madrugada hasta el sitio 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El robo se registró a las tres de la madrugada en la residencia del adulto mayor en la avenida 
Las Torres

CEDIDA

del suceso para recopilar pruebas 
y entrevistar a la víctima, un adulto 
mayor de 81 años.

“De acuerdo a los primeros antece-
dentes y diligencias, un grupo de al 
menos tres individuos que ingresaron 

con su rostro cubierto y armados, 
forzaron la puerta de ingreso y gol-
pearon con la empuñadura de un 
arma de fuego a la víctima en su 
cabeza, para luego sustraer diversas 
especies y enceres. La víctima había 

sufrido un robo la mañana anterior y 
los sujetos habían dejado las especies 
apiladas para sustraerlas en horas de 
esta madrugada”, apuntó el detective.

Destacó que los antecedentes reco-
pilados fueron remitidos al Ministerio 
Público, mientras siguen adelante las 
diligencias para identificar y ubicar a 
los responsables del delito. 

En los últimos meses se ha notado 
un considerable incremento en el 
número de delitos violentos en la 
comuna de Ovalle, por lo que vecinos 
han solicitado mayor presencia policial 
y mayor celeridad en los programas 
oficiales destinados a ofrecer segu-
ridad ciudadana.

“AL MENOS TRES 
INDIVIDUOS INGRESARON 
CON SU ROSTRO CUBIERTO 
Y ARMADOS, FORZARON 
LA PUERTA DE INGRESO 
Y GOLPEARON CON LA 
EMPUÑADURA DE UN ARMA 
DE FUEGO A LA VÍCTIMA EN 
SU CABEZA”

DANIEL LEAL
JEFE BICRIM OVALLE

E l  s e n a d o r 
Matías Walker 
recib ió  a  la 
presidenta de 
la Fundación 
Infancia Chi-
le Unida, Lira 
Nicolich, con 
quien trató te-
mas relaciona-
dos a la niñez

CEDIDA

Senador Walker y Fundación Inchiun analizan temas de infancia
EVALÚAN APROBACIÓN DE LEYES CONTRA MALTRATO A MENORES

Esta semana el senador regional 
recibió a la representante de la 
fundación local para discutir diferentes 
temas relacionados con el resguardo 
de la infancia

A principios de esta semana el senador 
regional (DC) Matías Walker, recibió a 
la vocera de la fundación Infancia Chile 
Unida, Lira Nicolich, en una reunión 
en la que analizaron la actualidad del 
cuidado y protección de la niñez en el 
país y se comprometieron a revisar los 
protocolos y leyes actuales al respecto.

Desde la fundación entregaron al 
legislador un petitorio protocolizado 
de puntos en los que resaltaron el 
derecho de los niños por un medio 
ambiente saludable, analizaron la 
persecución penal a todo aquel que 
cometa crímenes en contra de la 
infancia, y revisaron la actualidad de 
las leyes en discusión que endurecen 
las penas por delitos contra menores 
de edad.

Resaltó Nicolich que quedó conforme 
tras la reunión, ya que el legislador 
Walker mostró muy buena aceptación 
y compromiso con los temas tratados, 
comprometiéndose además a seguir 
apoyando los proyectos ley que pro-
tegen a los menores de edad.

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle
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REMATE 

. EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en Antonio 
Tirado N°140, Ovalle, rematará el día 24/OCTUBRE/2022 a las 12:00 
horas, mediante video conferencia por la plataforma Zoom, el siguiente 
bien: Un sitio eriazo de terreno ubicado al Norte de la línea férrea de 
Ovalle a Tongoy, cuya ubicación es hoy en calle bellavista N° 1145, que 
mide 15 metros de frente por 20 metros de fondo, Comuna de Ovalle, 
provincia de Limarí, Cuarta Región, inscrito actualmente a nombre de 
don Manuel Eduardo Arias Castillo, a fs. 2356 vta. N°1821 del Reg. de 
Prop. del CBR de Ovalle del año 2012, siendo el mínimo para posturas 
$14.331.002. Todo interesado en participar en la subasta como postor, 
deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscrip-
ción de la correspondiente acta de remate. Los postores interesados 
deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través 
de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 
13.300.058.480. Además, deberán ingresar escrito, a través de la 
Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a más tardar a las 12:00 horas 
del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se 
considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósi-
to, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico 
para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por 
problemas de conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados 
que deberán informar sus posturas al siguiente correo electrónico: 
jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases en causa 
C-4-2022 COBRANZA, "COFRÉ con ARIAS". Secretario del Tribunal.

R E M A T E S
 REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Viernes 14 de octubre de 2022, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

40.000 TONELADAS DE 
MINERAL DE HIERRO

M. ANTOINETTE JADUE E.    RNM 1481

Ordenado por 3° Juzgado de letras de Ovalle – 

Cobranza Laboral Rol: C-9-2017
Comisión: 12% más impuestos     Exhibición: Coordinar al +56976489674

Unidad de diálisis del Hospital de Ovalle 
cumplió un año de funcionamiento

REALIZAN MÁS DE 700 PROCEDIMIENTOS MENSUALES

Unos 60 pacientes reciben más de 700 diálisis en la unidad especial del Hospital Provincial 
de Ovalle

CEDIDA

Integrada por más de 20 
profesionales, técnicos y 
auxiliares, la sección realiza 
al menos 720 procedimientos 
mensuales en beneficio de 
sus pacientes. Destacan 
actualización académica 
constante del personal que 
trabaja en la unidad

El dispositivo de vital importancia 
para personas con insuficiencia renal 
crónica que se inauguró el año pasado, 
ya lleva un año funcionando con sus 
doce sillones de hemodiálisis que 
dan cobertura a 60 pacientes por 
semana. Esta unidad es uno de los 
recintos más modernos de la región 
destinado a este tipo de atenciones y 
que vino a impactar directamente en 
una mejora en la calidad de vida de 
los usuarios del Hospital de Ovalle, 
quienes ya no tienen que salir de la 
comuna para recibir su procedimiento.

Según explicó el Dr. René Cevo, 
director (s) del Hospital de Ovalle, 
“esta unidad ha sido fundamental 
en el tratamiento de los pacientes y 
tenemos la fortuna de tener equipa-
miento de última generación que la 
sitúan como un centro de referencia 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

para la región en esta disciplina, aquí 
se realizan 720 procedimientos de 
hemodiálisis al mes que benefician 
a 60 personas de toda la provincia 
y que reciben una atención del más 
alto estándar de calidad”.

El equipo de diálisis se compone 
de 21 profesionales, técnicos y auxi-
liares que trabajan para cubrir los 
turnos de los pacientes que reciben 
este procedimiento para suplir sus 
funciones renales.

Está equipada con 12 sillones de 
hemodiálisis, de los cuales 11 son 

para pacientes ambulatorios y uno 
especialmente dedicado a personas 
hospitalizadas que requieran del 
tratamiento. También cuenta con 
dos boxes de atenciones, uno de 
observación y procedimientos; y el 
otro para diálisis peritoneal.

Según explicó el médico jefe de la 
Unidad de Diálisis, Dr. Luis Arancibia, 
“nosotros trabajamos con el máximo 
estándar que nos exigen la ley, más 
las normas internacionales, siempre 
tratando de mantener todo el equipo 
de enfermería y médico actualizado 
con las últimas normas y técnicas, en 
pro de entregar el mejor tratamiento 
a nuestros pacientes que se tienen 
que dializar”

AVANCE EN PANDEMIA
El Hospital de Ovalle comenzó a 

formar al equipo de la unidad de 
diálisis desde el 2019, con el ob-
jetivo de empezar a trabajar desde 
el antiguo recinto en la confección 
de los protocolos de atención y de-
finiciones de estándares de calidad, 
como la compra del equipamiento y 
reclutamiento del personal. Proceso 
que se vio pausado con la aparición 
del Sars Cov 2.

La enfermera supervisora de la 
Unidad de Diálisis, Mónica Canihuante, 
explica que “fue un desafío armar 
esta unidad desde cero, porque yo 
llegué al hospital antiguo a una oficina 
a armar primero los protocolos y a 
implementar los equipos de funcio-
narios y licitaciones de equipamiento 
clínico, como también revisar todos 
los insumos que se iban a ocupar en 
la formación de la unidad”. 

Es así que el año 2020 comenzó la 
pandemia y debido a la aparición de 
los primeros casos de COVID-19 en 
la región, se adelantó el traslado al 
nuevo Hospital Provincial de Ovalle, 
siendo el foco principal de la insti-
tución el tratamiento y cuidado de 
los pacientes afectados por el virus.

La enfermera supervisora recuer-
da que “en el hospital nuevo nos 
entregaron la planta, pero hubo va-
rios detalles que había que afinar y 
finalmente partimos contratando al 
personal, el cual tuvo que dedicarse 
en primera instancia a atender pa-
cientes con COVID-19, así que fue 
difícil al principio, porque tuvimos 
que partir primero haciendo diálisis 
a pacientes hospitalizados, para 
recién en octubre comenzar con 
los procedimientos para pacientes 
crónicos”. 

“TRABAJAMOS CON EL 
MÁXIMO ESTÁNDAR 
QUE NOS EXIGEN LA 
LEY, MÁS LAS NORMAS 
INTERNACIONALES, 
SIEMPRE TRATANDO DE 
MANTENER A TODO EL 
EQUIPO DE ENFERMERÍA Y 
MÉDICO ACTUALIZADO”

DR. LUIS ARANCIBIA

JEFE DE LA UNIDAD DE DIÁLISIS
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GERARDO SOTO
SACERDOTE CSV

En tiempos de Jesús, la lepra 
era una enfermedad mortal. Y 
como era contagiosa, el leproso 
era ¨impuro¨. No podía estar en 
las ciudades. Solían andar por los 
cementerios y lugares desiertos, 
hasta morir en completa soledad. 

Eran la imagen del muerto en 
vida. Dice el Evangelio que 
Jesús iba hacia Jerusalén y 
pasaba por Samaría. Al entrar 
en un pueblo se encuentra con 
diez leprosos. Sólo pueden 
gritar de lejos, porque no les 
estaba permitido acercarse: 
“Jesús, ¡Maestro, ten com-
pasión de nosotros!” Y los 
sana físicamente. El evangelio 
dice, quedan ¨purificados¨. 
Ya pueden volver a su hogar, 
reintegrarse a la comunidad. 
Según la Ley, era el sacerdote 
el que daba fe que la persona 

estaba sana. Y los leprosos 
se pusieron en camino. La 
sanación se produce recién 
en el camino. No se produce 
mientras están en contacto 
con Jesús, no es inmediata. Y 
cuando se produce, se puede 
atribuir a otras causas. No 
están ¨obligados¨ a creer en 
Jesús y a ser ¨agradecidos 
con él¨. Los nueve leprosos, 
que no reconocieron que la 
curación vino de Jesús, se 
llevaron ̈ la salud¨, pero sólo la 
salud corporal. De ellos, Lucas 
no cuenta nada más. Lo más 

probable es que hayan visto 
al sacerdote y hayan vuelto a 
su vida normal de siempre. No 
volvieron a Jesús para darle 
las gracias. Ellos recibieron lo 
que pidieron. Y eso les bastó. 
Tuvieron la oportunidad de lle-
varse otra vida, de encontrarse 
de verdad con Jesús, y no lo 
hicieron. Dice Lucas que los 
nueve eran judíos. El décimo, 
samaritano y pagano, se da 
cuenta y regresa a agradecer. 
Y a él le dice: Levántate y 
vete, tu fe te ha salvado. No 
lo cura sólo físicamente como 

a los otros. No sólo su piel se 
volvió limpia, sino también su 
corazón se llenó de fe. Para 
este samaritano, lo que co-
menzó con la curación física, 
se transformó en una nueva 
existencia en Cristo. Se pudo 
decir de él: ¨Qué desgracia 
sufre este pobre leproso¨. Pero, 
sin embargo, mirando hacia 
atrás, tal vez agradeció a Dios 
su lepra. Porque eso que le 
parecía quizás la más horrible 
desgracia, se le convirtió en 
¨Gracia¨. Aprendamos del 
samaritano a ser agradecidos. 

 Ser agradecidos
XXVIII durante el año. Año C.  Lc. 17,11-19

Provincial Ovalle cayó frente Deportes 
Colina en la séptima fecha de la liguilla 

DURA DERROTA EN LA CAPITAL

El “ciclón de Limarí” perdió 
contra su similar “el cuadro 
eléctrico”, por la cuenta 
de 3-2 en un disputado 
encuentro que dejó al equipo 
ovallino sin sumar puntos 
en la tabla de posiciones y 
manteniendo el tercer lugar 
compartido con su rival de 
turno.

Durante este sábado 8 de octubre, 
Provincial Ovalle se trasladó hasta 
el Estadio Manuel Rojas del Río, en 
la comuna de Colina, en la región 
Metropolitana. Lugar donde se disputó 
a las 17:00 horas la séptima fecha de la 
liguilla por el ascenso correspondiente 
a la Tercera División A.

En la instancia, el “ciclón” liderado por 
su director técnico Ricardo Rojas, llegó a 
la cancha con el equipo conformado por 
Mauro Pizarro, Mauricio Regodeceves, 
Michel Rojas, Jeremy Orellana, Maykol 
Flores, Diego Vergara, Giovanni Davis, 
Sergio Arriagada, Pedro Cifuentes, 
Leandro Vargas y Joaquín Fenolio

A medida que avanzaban los minutos 
del primer tiempo, había esperanza para 
el equipo ovallino dirigido por Rojas, ya 
que tan solo a los 2 minutos lograron 
acercarse al arco rival, sin embargo, al 
avanzar la cuenta y llegar al minuto 14, 
fue el “cuadro eléctrico” quien anotó 
el primer tanto del partido, obra del 
jugador  Moisés Candia.

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

A pesar de los esfuerzos el “Ciclón” no pudo lograr el empate frente a Colina

CEDIDA: DIEGO JULIO

Con el pasar de los minutos la escuadra 
ovallina se vio dubitativa, pero no cesó 
en la perseverancia de buscar el arco 
rival, no obstante, una desconcentra-
ción de la defensa limarina llevó a que 
el jugador Benjamín Mirelis, anotara 
el segundo gol para los “eléctricos” 

batiendo al arquero con un remate 
directo al ángulo.

Luego, en los minutos finales del 
primer tiempo, el “ciclón de Limarí” 
no pudo marcar la diferencia, pese a 
mantener la posesión de balón y llegar 
en varias ocasiones al arco rival.

SEGUNDO TIEMPO

Durante el segundo tiempo del par-
tido, los ovallinos entraron a la cancha 
con dos cambios y con la intención 
de cambiar el marcador a su favor, 
lo cual se vio reflejado en el minuto 
10, cuando aconteció una falta en el 
área,  al jugador de Provincial Ovalle, 
Jeremy Orellana, penal que anotó su 
compañero de equipo Joaquín Fenolio, 
dando esperanza al “ciclón” con el 
cambio del marcador de 2-1.

Mientras avanzaba el encuentro, los 
minutos seguían en contra de Provincial 
Ovalle, siendo uno de los mayores 
obstáculos el portero Ariki Yáñez, quien 
se encargó de atajar cada una de las 
llegadas del cuadro limarino. Y así fue 
cuando una contra del “gigante de 
Chacabuco”, en el minuto 40, terminó 
por sepultar las esperanzas de triunfo 
para el “ciclón de Limarí”, quedando 
3-1 a pesar del esfuerzo del Arquero 
Mauro Pizarro, quien fue abatido por 
tercera vez en el partido.

Ya en los descuentos del partido, 
exactamente en el minuto 47, una 
leve esperanza de empate llegó pa-
ra Provincial Ovalle, cuando Jeremy 
Orellana trató de estrechar el marcador 
que quedó en 3-2 hasta el pitazo final.

PRÓXIMO ENCUENTRO
Para la próxima semana se espera un 

reinicio en la rueda, cuando Provincial 
Ovalle recibirá en el Estadio Diaguita, 
siendo equipo local, a Municipal 
Santiago, equipo con quien se enfrentó 
durante la primera fecha de esta Fase 
de Ascenso de Tercera A, donde “el 
ciclón de Limarí” solo pudo rescatar 
un punto de visita en la comuna de 
Lo Prado.
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EXTRACTO

FACCIÓN DE INVENTARIO SOLEMNE, PRIMER JUZGADO DE LETRAS EN LO CIVIL DE 
OVALLE. Causa rol V-23-2021, caratulada “Pineda/Pineda”, por resolución de fecha 12 de 
septiembre de 2022, se cita a los interesados a la diligencia de facción de inventario 
solemne de los bienes quedados al fallecimiento del causante GAVINO JULIO DEL ROSA-
RIO PINEDA TABILO. La audiencia se llevará a cabo el día 14 de octubre de 2022, a las 
11:00 horas, a través de la plataforma ZOOM, Se deberá manifestar viabilidad para la 
realización de la referida actuación judicial presentando un escrito que contenga el 
correo electrónico y teléfono celular de los participantes con 48 horas de anterioridad a 
su inicio. Las invitaciones respectivas serán enviadas con la antelación necesaria. Secre-
tario

REMATE JUDICIAL

En causa “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con ACUÑA VILLALOBOS, FABIAN Y 
OTRO”, Rol C-365-2019, se rematará el 28 de octubre del 2022 a las 12:00 horas, a través 
de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Segundo Juzgado de 
Letras Civil de Ovalle, el inmueble consistente en Casa Número Dieciocho, del Conjunto 
Habitacional San Marcos Lote “FL”, con ingreso por Calle Oficina Petronila número 
doscientos ochenta y dos, ciudad de Antofagasta, de la Comuna de Antofagasta, inscrito 
a fs. 1831 vta. Nº 2063 del Registro de Propiedad del Conservador Bienes Raíces de 
Antofagasta del año 2005. Mínimum posturas $68.280.239.- Los comparecientes debe-
rán aportar un correo electrónico y un teléfono celular de contacto habilitado para 
mensajería whatsapp con al menos dos días de antelación al día del remate, mediante 
escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la 
audiencia con la debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como 
postor deberá tener activa su Clave Única del Estado, para la suscripción del Acta de 
Remate. Interesados deben constituir garantía suficiente en la causa mediante vale vista 
del Banco del Estado de Chile, a la orden del Tribunal por un valor equivalente al 10% de 
mínimum de la subasta, el cual deberá ser acompañado materialmente en una funda 
plástica transparente, ingresado a través del buzón de escritos del tribunal hasta las 
12:00 hrs, del día anterior a la fecha del remate, indicando el rol de la causa en la cual 
participará. Demás condiciones señaladas en la causa. Secretario

Habitantes de la zona aspiran a 
mayor estabilidad laboral y económica 

DE ACUERDO A LA TERCERA ENCUESTA DE BIENESTAR “SUEÑOS Y TEMORES DE LOS CHILENOS”El estudio además reveló 
que a pesar de que bajó en 
contraste con el año 2021, 
la sequía continua siendo 

uno de los principales 
problemas regionales.  

Asimismo, la percepción 
de una mejor calidad 
de vida ha tenido una 

tendencia a la baja en los 
últimos dos años.  

La estabilidad laboral y económica, 
del país, y comprar un bien, con un 
32, 28 y 26% respectivamente, 
se ubicaron como los principales 
deseos de los chilenos este 2022. 
Así lo reveló la tercera versión de la 
Encuesta de Bienestar “Sueños y 
Temores de los Chilenos”, realizada 
por Mutual de Seguros, la Escuela 
de Negocios de la Universidad Adolfo 
Ibáñez (UAI) y CADEM. 

Resultados que reflejan un cambio 
en comparación a la medición lle-
vada a cabo el año pasado, cuando 
la adquisición de un bien se situó 
como la aspiración más importante. 

“En coherencia con nuestro pro-
pósito, el bienestar de las personas 
y sus familias, la encuesta tiene 
como objetivo conocer la realidad 
emocional de los chilenos bajo una 
mirada nacional y regional, la que 
esperamos que en el largo plazo, 
pueda aportar a la toma de decisio-
nes, tanto del mundo público como 
del privado, pero desde cada región”, 
afirmó el gerente general de Mutual 
de Seguros, Patricio Martínez.

BAJA LA PANDEMIA, PERO CON-
TINÚAN LIDERANDO LA DELIN-
CUENCIA Y LAS DROGAS

En detalle, entre las principales 
conclusiones del estudio destaca 
que a pesar de que la pandemia por 
COVID-19 aún continua presente, el 
foco de la agenda y el debate público 
ha configurado un escenario en el 
que ya no hay cabida para la crisis 
sanitaria. 

“Y junto con esta, otras prioridades 
como la desigualdad y la educación 
también se desvanecieron como 
focos de atención de la opinión pú-
blica, pese a haber guiado programas 
presidenciales y definido voluntades 
entre la ciudadanía. En su lugar, se 
instalan la delincuencia y las drogas 
como el principal temor o fuente 
de incertidumbre a nivel nacional. 
También es notable la preocupación 
que genera la inmigración en el nor-
te del país, que sube alrededor de 
25 puntos desde el 2020”, señaló 
el gerente de Asuntos Públicos y 
Estudios Cuantitativos de CADEM, 
Roberto Izikson

Además, la encuesta desveló que la 
inflación surge por primera vez como 
una problemática para las personas, 
sin embargo, la delincuencia y las 
drogas siguen liderando al igual 
que el curso anterior, lo que para el 
experto responde a que la afecta-
ción de la seguridad personal tiene 
mayor impacto en la cotidianeidad 
de las personas que las alzas de 
precios, sensación que, además 

se amplifica con el aumento en la 
frecuencia de los llamados “delitos 
de alta connotación social”, con la 
seguidilla de actos de violencia en 
la macrozona sur y con el alza de 
las bandas delictuales ligadas al 
narcotráfico en el norte. 

“La delincuencia es la principal 
preocupación desde el 2021, lo que 
da cuenta de una situación difícil de 
manejar y que los chilenos perciben 
que otros temas (como la discusión 
constituyente) han relegado a un 
segundo plano”, Agregó. 

Por su parte, el vicedecano de 
Ingeniería Comercial de la UAI, 
Alejandro Montecinos, manifestó 
que hay diferentes aspectos que le 
llamaron la atención de la medición. 
En primer lugar, sostuvo que el tema 
constitucional aparece muy relegado 
detrás de otras temáticas que la 
gente identifica. En segundo lugar, 
el académico aseguró que surge la 
estabilidad o la inestabilidad como 
un problema, es allí donde es raro 
e interesante a la vez, que el tema 
constitucional que es lo que pue-
de generar mucha estabilidad, no 
aparezca más arriba respecto de 
los grandes dolores.  

“Uno puede conjeturar harto de por 
qué eso es así, los años de encierro, la 
inestabilidad, el esfuerzo o el miedo 
provocado por la delincuencia”, dijo 

Respecto a los resultados en la 
zona, Montecinos afirmó que “al 
igual que en el resto de las regiones 
que hemos estudiado hasta ahora, 
que son del norte de Chile, la prin-

cipal aspiración y sueño tiene que 
ver con la estabilidad institucional 
y económica”. 

Así pues, señaló que quienes res-
pondieron a la medición, manifes-
taron que su deseo más importante 
es comprar un bien “y eso es algo 
distinto a lo que habíamos visto 
anteriormente. Creo que de alguna 
manera, da cuenta de lo que yo 
catalogaría como un leve deterioro 
en la distribución de ingresos…pa-
reciera que hay más dispersión en 
la distribución de ingresos y esto 
podría estar relacionado con esta 
aspiración”. 

Asimismo, el académico manifestó 
que vale la pena subrayar que se ha 
ido dando una leve tendencia a que 
la percepción de agrado, de calidad 
de vida, haya ido bajando en los 
últimos años. 

“El estudio nos muestra que hay 
una disminución consistente en la 
satisfacción desde el año 2020 a 
la fecha, tanto en lo personal como 
en la de los otros”, agregó. 

Por último, El vicedecano de 
Ingeniería Comercial de la UAI, sos-
tuvo que la sequía con un 23 por 
ciento, vuelve a aparecer como uno 
de los principales problemas.  Eso 
sí, complementó que le llama la 
atención que la escasez hídrica a 
pesar de ser muy importante en la 
zona, decreció en contraste al 2021.  

Para conocer más en profundidad 
los resultados de esta encuesta, el 
próximo jueves a partir de las 9.00 
horas, se efectuará un conversatorio. 
Instancia que será transmitida a 
través de las plataformas de Diario 
El Día además de Mutual de Seguros, 
que contará con la editora general de 
Diario El Día, Lucía Díaz, como mode-
radora y con el delegado presidencial, 
Rubén Quezada, el académico de la 
Universidad Católica del Norte (UCN), 
Joel Barraza y con el presidente de 
CIDERE Coquimbo, Francisco Puga 
como panelistas.

RICARDO GÁLVEZ POBLETE
La Serena

Principales deseos
La estabilidad laboral y económica 
(32%), del país (28%) y adquirir 
un bien (26%),  son los principales 
anhelos de los chilenos este 2022.

EL DATO
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PROPIEDADES

VENTAS

Oval le ,  Vendo 2 terrenos 
Población Jose Tomas Ova-
lle aproximadamente 200 
metros cuadrados. Teléfono 
9 8162 4737

GENERALES

VENTA

Vendo 2 acciones de Aguas 
en Punitaqui Teléfono 9 8162 
4737

Usuarios Indap reciben equipos para 
modernizar sus actividades productivas

CRIANCEROS Y AGRICULTORES DE COMBARBALÁ

Un total de 
15 pequeños 
p r o d u c t o -
r e s  d e  l a 
comuna de 
Combarbalá 
recibieron 
equipos pa-
ra moder-
n i z a r  s u s 
actividades

CEDIDA

A través de uno de los 
programas de la institución, 
15 pequeños productores 
combarbalinos recibieron 
comederos y bebederos, kits 
de elaboración de quesos 
y trituradores, entre otros 
equipos

En su constante interés por apo-
yar con soluciones concretas a la 
Agricultura Familiar Campesina, el 
Instituto de Desarrollo Agropecuario 
(Indap) efectuó la entrega de imple-
mentos o maquinaria agrícola en la 
comuna de Combarbalá.

Fueron en total 15 usuarios o usua-
rias —de los sectores La Centinela, 
El Huacho, El Divisadero, Rincón Las 
Chilcas o Ramadilla, entre otros— 
quienes podrán modernizar, mejorar o 
innovar sus procesos productivos, ya 
sea mediante kit de manejo e higiene 
caprina (1), kit de elaboración de que-
sos (5), triturador (5) o comederos y 
bebederos (4).

La usuaria Ofelia Rojas, del sector 
La Centinela, valoró este aporte espe-
cialmente porque “me servirá mucho, 
estoy encantada y agradecida de 
recibir la trituradora que me ayudará 

Combarbalá

en mis labores y así podré ocupar 
menos tiempo y menos carga física”.

En este caso la inversión total es 
superior a los $13 millones y fue posible 
mediante la herramienta Inversión de 
Activos Productivos (IFP).

“Hicimos entrega de maquinarias o 
implementos a 15 de nuestros usuarios 
y usuarias. Esta cifra es una muestra 
de los beneficiados y beneficiadas en 
Combarbalá, que va encaminada no 
solamente para las labores agrícolas 
y pecuarias, sino que también para 
los procesos productivos como es el 
queso de cabra”, expresó la Directora 
Regional (S) de Indap, Tonya Romero.

Por su parte el Seremi de Agricultura, 
Hernán Saavedra, recalcó que mediante 
la IFP de la institución “buscamos 
potenciar un desarrollo sostenible y 
sustentable de la pequeña agricultura, 
poniendo a disposición de nuestros 
productores herramientas que permitan 
mejorar sus actividades, la que muchas 
veces es afectada o disminuida ante 
la presencia de fenómenos adversos 
como el cambio climático”.

Para el alcalde de Combarbalá, Pedro 
Castillo, mediante este trabajo de 
Indap en su comuna se apoya “a un 
grupo de agricultores y campesinos 
que desarrollan una labor tan funda-

mental, no solamente en la seguridad 
alimentaria, sino que también en la 
subsistencia y en la producción de 
ingresos para sus familias. Estos 
proyectos IFP les permite mecanizar 
las labores que realizan, produciendo 
forraje para sus animales y también 
generando condiciones de mayor hi-
giene para la manipulación del queso 
de cabra que elaboran y, por cierto, se 
aumenta la inocuidad alimentaria”.

Todos los beneficiados y beneficiadas 
participan de los programas Prodesal 
o Padis, los que son ejecutados me-
diante el convenio entre Indap y, 
en este caso, la Municipalidad de 
Combarbalá.

“ESTA CIFRA (15) ES 
UNA MUESTRA DE 
LOS BENEFICIADOS 
EN COMBARBALÁ, QUE 
VA ENCAMINADA NO 
SOLAMENTE PARA LAS 
LABORES AGRÍCOLAS Y 
PECUARIAS, SINO QUE 
TAMBIÉN PARA SUS 
PROCESOS PRODUCTIVOS” 

TONYA ROMERO
DIRECTORA REGIONAL (S) DE INDAP
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El cineasta ovallino (der) junto Daniel Palominos, recorre su trayectoria y pide mayor apoyo para los que están y los que vienen
CEDIDA

Fue en los años 80 cuando 
Sergio Olivares inició su 
primer documental en 
Ovalle. Hoy, tras más de tres 
décadas sigue este camino 
lleno de pasión por el cine 
documental. Actualmente, 
él exige una mayor ayuda y 
recursos para los cineastas.

Sergio Olivares y su pasión 
contar historias audiovisuales 

PIDE MAYORES RECURSOS PARA LOS CREADORES

Sergio Olivares es un reconocido 
cineasta nativo de Ovalle, creador de 
obras como Trashumantes (2003), 
El Peso del Agua (2005), Chapilca 
(2006), El Viaje de María (2011) y 
varios documentales más. Fue en 
el año 1990 cuando comenzó sus 
estudios de cine y hasta hoy no ha 
cesado con sus producciones. “El cine 
siempre me ha gustado, cuando lo 
estudié empecé a pensar en qué iba 
a hacer, porque realmente me gusta, 
me gusta el oficio del registro, el vivir 
observando el mundo que me rodea. 
Lo primero que hice fue ir a Sotaquí 
y realizar mi primer documental que 
se llama ‘El Niño Dios de Sotaquí” 
del año 1985, que lo hice basado 
en esta fiesta religiosa, con el que 
quería demostrar que nosotros somos 
mestizos y que Sotaquí representaba 
la unión de dos culturas y la creación 
de este híbrido que somos nosotros, 
los mestizos”.

“Mi curriculum es bien amplio, he 
hecho documentales de casi toda 
la gente, de todos los temas de la 
región, como son los pastores trashu-
mantes, documentales de las fiestas 
religiosas, he contado y sacado la 
región al mundo, he ganado premios 
en Europa y hasta me han invitado 
a viajes internacionales”, comenta.

INTERÉS POR CONTAR HISTORIAS
Olivares cuenta a El Ovallino, que 

su interés nace a través del hecho 
de desarrollarse a través del trabajo 
artístico cinematográfico en el cine 
documental etnográfico, “contarles 
a los demás las cosas que tenemos 
y que son nuestras como región, 
decirles a los demás ‘estos somos 
nosotros, aquí estamos y esto es lo 
que somos’, esa es la gran idea, que 
nos sintamos identificados, todo lo 
que significa identidad, las costum-
bres y la cultura.  También que esto 
perdure en el tiempo, porque además 
siempre se recurre a ellos con el pa-
so de los años, mis documentales 
son material de consulta, hoy están 
en universidades y en otros países, 
porque son historia, ese es uno de los 
papeles que cumple el documental 
en la sociedad”.

ORIGEN DE SU ACTUAL PROYECTO
Como contaba este realizador y do-

cumentalista ovallino, él ha realizado 
un sinfín de obras que han expuesto el 

existir mejores formas de evaluación, 
mucho más profundas, con evaluadores 
que tengan una visión regionalista”.

FUTURO DEL CINE DOCUMENTAL 
OVALLINO

El cineasta ovallino realiza una crítica 
al actual estado que se encuentra el 
desarrollo del cine a nivel local, ya 
que, en sus palabras no existe apoyo 
ni visibilidad, “acá en Ovalle tenemos 
que hacer otras cosas, tener una 
nueva mirada, una nueva dirección, 
sobre nuestras cosas, lo que somos 
nosotros. Hay mucho que hacer, yo 
creo que a uno le faltaría tiempo, 
hay tanta cosa esperando por ser 
retratada, pero no hay desarrollo y 
todo lo que se hace es superficial, es 
una máscara. Yo creo que todo va a 
seguir igual, yo he vivido hartos años 
y no he visto cambios”.

Finalmente, en palabras del docu-
mentalista Sergio Olivares, a pesar de 
los obstáculos que se le han atrave-
sado en el camino para terminar este 
documental, la falta de recursos y 
apoyo  de las autoridades regionales, él 
cuenta que hay algo que lo mantiene 
a flote, “me mantiene la pasión por 
el arte que realizo, porque esa es mi 
esencia, igual hago otras cosas para 
poder vivir, pero en mi esencia misma, 
esa es mi pasión, es lo que creo y es lo 
que voy a seguir y perseguir como sea. 
Hay que gritar y perseguir lo que uno 
quiere, me quejo, pero lo hago porque 
existe una falta de visión profunda 
de aquello que es importante para 
la región de Coquimbo”.

lado etnográfico a lo largo de las tres 
provincias de la región, sin embargo, 
un tema que tenía pendiente era re-
tratar al artista Daniel Palominos que 
en palabras de Olivares “es un ícono 
artístico en la región de Coquimbo, 
él ha trabajado mucho la cerámica, 
el arte y la identidad de la región. Yo 
quise hacer un registro de él para 
poder guardar este material y que 
posteriormente muchas personas lo 
puedan ver y tomar como un ejem-
plo”, indicó.

“Me faltaba realizar un proyecto 
así, de un artista importante de la 
región, fui con Palominos, hablé con 
él, lo iba grabando de vez en cuando, 
nos trasladábamos a ver sus obras, 
porque tiene obras gigantes, murales 
de cerámica que son bien importantes 

y allí se fue dando. Los documentales 
nacen así, nacen cuando uno se le 
ocurre una idea y se va donde esa 
persona y se empieza a trabajar en 
ello. Esto nació con la idea de saber 
cómo trabaja un artista regional, cuáles 
son sus ideas, propósitos, cuál es su 
visión del mundo y poder entender 
cuál es su opinión de la realidad”.

FALTA DE FINANCIAMIENTO
Hoy este cineasta y documenta-

lista ovallino se encuentra a la mi-
tad de esta producción documental 
que retrata la vida del artista Daniel 
Palominos. Según el relato del rea-
lizador, actualmente la producción 
que busca mostrar la trayectoria de 
Palominos se encuentra paralizada 
debido a la falta de recursos, ya que, 
crear los documentales es realmente 
una actividad costosa, que requiere 
equipos, producción y tiempo.

“Yo mandé el proyecto al Gobierno 
Regional, pero fue rechazado por no 
cumplir con el puntaje necesario. 
En ese momento a mi me pareció 
una mala evaluación porque, Daniel 
Palominos es un artista con resonancia 
regional, no es un artista que está 
recién comenzando, o que tenga una 
trayectoria corta, estamos hablando de 
un hombre con una trayectoria larga, 
que ha tenido una vida relacionada 
con la política, en el fondo él es un 
artista completo. Entonces que se 
le deje afuera, quitarle la posibilidad 
que más gente lo conozca en Chile, yo 
creo que eso es un despropósito del 
Gobierno Regional, creo que deberían 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

“EL CINE SIEMPRE ME HA 
GUSTADO, CUANDO LO 
ESTUDIÉ EMPECÉ A PENSAR 
EN QUÉ IBA A HACER, 
PORQUE REALMENTE ME 
GUSTA, ME GUSTA EL 
OFICIO DEL REGISTRO, EL 
VIVIR OBSERVANDO EL 
MUNDO QUE ME RODEA”

SERGIO OLIVARES
CINEASTA Y DOCUMENTALISTA
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